
N i e d e r s c h r i f t 
 
 

über die öffentliche Sitzung des Ausschusses für Brandschutz, 
Rettungsdienst und Katastrophenschutz 

 
am Dienstag, dem 19.09.2017 

 
im Neue Feuerwache, Lehrsaal, Färberstr. 105 - 107, 

24534Neumünster 
 

 
 
Beginn: 18:00 Uhr Ende:  18:49 Uhr 

Anwesend: 
 
 Ratsfrau / Ratsherr 
  Herr Claus-Rudolf Johna 
  Herr Ralf Ketelhut 
  Herr Gerhard Lassen 
  Frau Ilse Milkert 
 Bürgerschaftsmitglieder 
  Herr Jürgen Böckenhauer 
  Herr Dr. Bruno Dannmeier 
  Herr Erhard Christian Schättiger 
 Außerdem anwesend 
  Herr Jens Stölten 
 Von der Verwaltung 
  Herr Martin Elsler 
  Herr Sven Kasulke 
  Herr Rainer Scheele 
 
 

Entschuldigt: 
 
 Ratsfrau / Ratsherr 
  Herr Arno Jahner 
  Herr Refik Mor 
  Herr Oliver Schlemmer 
 Bürgerschaftsmitglieder 
  Frau Harmke Janssen 
  Herr Volker Matthiensen 
 Von der Verwaltung 
  Herr Oliver Dörflinger 
  Herr Bernd Schümann 
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.  Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  
 2.  Genehmigung der Tagesordnung 
  
 3.  Niederschrift über die öffentliche Sitzung vom 06.06.2017 
  
 4.  Einwohnerfragestunde 
  
 5.  Anträge und Anfragen 
  
 6.  Neubemessung der erforderlichen Kapazitäten im Rettungsdienst 

Vorlage: 1046/2013/DS 
  
 7.  Sachstand Rettungsdienst 
  
 8.  Mitteilungen 
  
 8.1.  Ankündigung Sicherheitstag 24.09.2017 
  
 9.  Verschiedenes 
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 1 . Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 
 
 
Der Ausschussvorsitzende Herr Lassen eröffnet um 18:00 Uhr die Sitzung, begrüßt die 
Ausschussmitglieder, die Mitarbeiter der Verwaltung, den Stadtbrandmeister Jens Stöl-
ten, Herrn Pundt und Herrn Janssen vom Seniorenbeirat sowie die Zuhörer. Er stellt die 
Beschlussfähigkeit fest.  
Herr Lassen stellt klar, dass sich der Ausschuss entgegen einer Mitteilung in der Presse 
nicht mit Personalangelegenheiten der Freiwilligen Feuerwehr befassen werde.  
 
 
 
 
 2 . Genehmigung der Tagesordnung 

 
 
Beschluss: 
Die Tagesordnung wird einstimmig beschlossen. 
 
 
 
 
 3 . Niederschrift über die öffentliche Sitzung vom 06.06.2017 

 
 
Beschluss: 
 
Der Niederschrift vom 06.0.62017 wird einstimmig zugestimmt. 
 
 
 4 . Einwohnerfragestunde 

 
 
 
Der Versitzende des Fördervereins Peter Holtorf stellt kurz die Ehrenamtskarte vor und er-
klärt, dass dafür jährlich ein Betrag von 1.400€ notwendig sei. Der Förderverein bittet, einen 
jährlichen Zuschuss in Höhe von 50% in den Haushalt einzustellen. 
Der Ausschuss sicher seine Unterstützung zu. 
 
 
 
 5 . Anträge und Anfragen 

 
 
Es liegen keine Anträge und Anfragen vor. 
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 6 . Neubemessung der erforderlichen Kapazitäten im Rettungsdienst 

Vorlage: 1046/2013/DS 
 
 
 
 
A n t r a g : 

 
Ab dem 01.10.2017 wird im Stellenplan der 
Stadt Neumünster eine zusätzliche Planstelle 
in der Besoldungsgruppe A 9 für feuerwehr-
technische Beamte im Rettungsdienst ausge-
wiesen und kann zu dem Zeitpunkt besetzt 
werden. 
 
 

 
 
 
 
 
 
Beschluss: Der Antrag wurde einstimmig angenommen. 
 
Endgültig entscheidende Stelle: Ratsversammlung 
 
 
 
 
 7 . Sachstand Rettungsdienst 

 
 
Fachdienstleiter Kasulke erklärt, dass im Jahre 2017 bis dato keine signifikante Steigerung der 
Einsatzzahlen zu verzeichnen ist. Es sind immer noch 1 bis 2 Planstellen im Rettungsdienst 
nicht besetzt. Es ist schwierig, geeignete Bewerber zu finden. 
Im Oktober beginnen 2 neue Auszubildende ihre Ausbildung zum Notfallsanitäter. 
 
 
Beschluss: 
Kenntnisnahme 
 
 
 
 8 . Mitteilungen 

 
 
 
 
 8.1 . Ankündigung Sicherheitstag 24.09.2017 
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Der Protokollführer stellt kurz das Konzept des diesjährigen Sicherheitstages am 24.09.2017 
auf dem Großflecken vor. 
 
Beschluss: 
 
Kenntnisnahme 
 
 
 9 . Verschiedenes 

 
 
Fachdienstleiter Kasulke teilt mit, dass der aktuelle Brandschutzbedarfsplan fertig gestellt 
worden ist. Er wird in der Novembersitzung des Brandausschusses vorgestellt werden. Da-
nach soll er in einer interfraktionellen Sitzung den Fraktionen vorgestellt werden. Ziel ist es, 
den Plan noch in dieser Legislaturperiode durch die Ratsversammlung zu verabschieden. 
 
Der Seniorenbeauftragte Herr Pundt fragt nach, ob die leerstehenden Offizierswohnungen als 
Betriebswohnungen ausgebaut werden könnten. Herr Kasulke führt dazu aus, dass von Seiten 
der Gebäudewirtschaft mitgeteilt worden ist, dass diese Gebäude energetisch nicht ausrei-
chend gedämmt und die Kosten hierfür zu hoch seien. Die Gebäudewirtschaft soll erneut um 
einen Bericht gebeten werden. 
 
Herr Böckenhauer fragt nach, ob der hintere Teil der Färberstr. In „An der Feuerwache“ be-
nannt werden kann. Herr Lassen führt dazu aus, dass das Rechtsamt mitgeteilt hat, dass ein 
entsprechender Antrag vom Stadtteilbeirat zu stellen ist. Der Ausschuss unterstützt und prüft, 
ob der Straßenabschnitt gewidmet werden kann. 
 
Ratsherr Johna fragt nach den vom Land geschenkten Containern, die dem DRK und der Re-
gieeinheit als Umkleiden zur Verfügung gestellt werden sollten. Herr Kasulke führt aus, dass 
für die Aufstellung ein Bauantrag zu stellen ist. Damit wurde ein Architekt beauftragt. 
 
 
 
 
 
 
 

 

gez. Gerhard Lassen gez.  

(Ausschussvorsitzender) (Protokollführer) 

 
 
 
 


